
 
MARTES 12 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 
 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMOCIÓN DEL VOTO 
 
CAMPAÑA: “Si no votas, no existes”. Versión: “Mis amigas no votaron”. (ACONTECER, 8)  
SEGURIDAD PÚBLICA EN PROCESO ELECTORAL  
AMPLIO DISPOSITIVO PARA CUIDAR EL PROCESO ELECTORAL Por Luis del Toro Hay un amplio dispositivo para cuidar el factor seguridad en el proceso electoral, con efectivos de las distintas corporaciones que suman 1 mil 200 elementos, afirmó Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, quien afirmó que participan Policía Federal, el CISEN, el Ejército Mexicano, en la Zona Militar, así como corporaciones estatales y municipales, directamente con el responsable: el Instituto  Nacional Electoral, y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, lo que se vio en una reunión.  (N, 8)  
VIGILARÁN ELECCIONES MIL 200 ELEMENTOS Por Carolina Sánchez Unos Mil 200 elementos resguardarán la jornada electoral del próximo 7 de junio, afirmó Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, quien afirmó que participan Policía Federal, el CISEN, el Ejército Mexicano, en la Zona Militar, así como corporaciones estatales y municipales, directamente con el responsable: el Instituto  Nacional Electoral, y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, lo que se vio en una reunión. (PA, 9)  
CUIDARÁN MIL 200 POLICÍAS ELECCIONES DEL 7 DE JUNIO EN QUERÉTARO Por Silvia Chávez Querétaro, 11 Mayo 15.- El Secretario de Gobierno Estatal, Jorge López Portillo Tostado, informó que a fin de garantizar la seguridad en Querétaro el 7 de junio, día de la elección, dispondrán de mil 200 elementos policiacos, que participarán en el operativo que se habrá de implementar esa fecha. “Aproximadamente para efectos de seguridad del propio proceso mil 200 elementos, está absolutamente garantizada la seguridad el próximo 7 de junio” reportó. En ese sentido, señaló que para mantener la seguridad y tranquilidad, tal cual se ha caracterizado Querétaro en otros procesos electorales, las autoridades estatales mantienen reuniones con integrantes del CISEN, de la Policía Federal, el Ejército Mexicano, la Policía Estatal (Poes), las corporaciones policíacas de los 18 municipios, del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El objetivo es definir la estrategia de seguridad a seguir el 7 de junio; por lo pronto, el próximo lunes volverán a tener una reunión más. “Mantener la seguridad, la tranquilidad que caracteriza a Querétaro para que el proceso electoral sea un proceso ejemplar en nuestra entidad”, sostuvo. Por lo anterior, López Portillo Tostado, reveló que sólo en cinco fraccionamientos cerrados de Juriquilla no dejaban pasar a personal del Instituto Nacional Electoral (INE), para la realización de sus labores, aunque el tema ya se resolvió. De igual forma, afirmó que la autoridad electoral no ha detectado focos rojos o de alarma en la entidad, por lo que, garantizó la seguridad el día de la jornada electoral. “Que los ciudadanos tengan la confianza para ir a votar en virtud de la seguridad que sigue persistiendo en Querétaro” concluyó.  http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/407146-cuidaran-mil-200-policias-%E2%80%8Belecciones-del-7-de-junio-en-queretaro/ 
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DESPLEGARÁN MIL 200 EFECTIVOS EL 7 DE JUNIO Por Marittza Navarro El 7 de junio habrá en Querétaro mil 200 elementos de Seguridad Pública vigilando que la jornada de votación se realice sin incidentes o inconvenientes, informó Jorge López Portillo Tostado, secretario de Gobierno del estado, quien añadió ya se tuvo una reunión con autoridades del Instituto Nacional Electoral y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro para coordinar estrategias. “Tuvimos reunión, efectivamente, las corporaciones (…) directamente con la responsable del Instituto Nacional Electoral en Querétaro y con el presidente del IEEQ para cuidar el factor seguridad de esta etapa. El próximo lunes tenemos otra reunión”, precisó López Portillo Tostado en entrevista. De los preparativos para este operativo especial, el funcionario adelanto que participan autoridades de la Policía Federal, Ejército mexicano, el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), las corporaciones a cargo del poder Ejecutivo y las de los municipios. El objetivo, dijo, es “mantener la seguridad y la tranquilidad que caracteriza a Querétaro para que el proceso sea ejemplar, que los ciudadanos tengan la confianza para ir a votar en virtud de la seguridad que sigue persistiendo en Querétaro”. López Portillo Tostado informó que el gobierno federal, a través del Ejército, cuenta con mecanismos para el resguardo de las boletas electorales desde el momento en que arriben al estado de Querétaro. El secretario de Gobierno informó que no se ha detectado una zona específica que requiera de mayor presencia policiaca rumbo a los comicios del 7 de junio o bien, en la que pudiera estar en riesgo la labor de las autoridades electorales. Señaló la existencia de un solo caso anómalo, el cual involucra a cinco zonas residenciales privadas de Juriquilla en las que personal del INE se vio impedido para hacer, en un primer momento, su labor; sin embargo, fue a través del diálogo con los representantes de los colonos y los cuerpos de seguridad privada que se solucionó el inconveniente. Paralelamente, y a raíz de los actos violentos que se desataron en estados vecinos como Jalisco, Colima y Guanajuato trascendió que miembros de la delincuencia organizada habían migrado a la entidad, ante lo que López Portillo Tostado precisó que los operativos de blindaje a las fronteras queretanas han sido exitosos. “Ha habido algunas detenciones menores. Reforzamos en todos los sentidos la búsqueda de armamento. Pudimos confiscar seis armas cortas en este periodo en lo particular, se revisaron aproximadamente 600 vehículos y aproximadamente 800 personas”, precisó el funcionario al añadir que, a la fecha, se mantienen en el estado los dispositivos de revisión de personas y vehículos en todas las entradas y salidas. Jorge López Portillo también aseguró que en Querétaro no hay indicios, según información del estado, de que viva o haya ingresado Nemesio Oceguera Cervantes, alias El Mencho, líder del Cartel Jalisco Nueva Generación. (EUQ 1)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/12-05-2015/desplegaran-mil-200-efectivos-el-7-de-junio#sthash.321STYvp.dpuf  
PARIDAD DE GÉNERO  
GARANTIZA IEEQ EQUIDAD DE GÉNERO EN LA PRÓXIMA LEGISLATURA Por Patricia López/Quadratín Querétaro  QUERÉTARO, Qro., 11 de mayo de 2015.- El director ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte, dijo que hay garantías de paridad en la integración de la próxima Legislatura local. De acuerdo con las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la próxima Legislatura deberá conformarse por 12 integrantes de un sexo y 13 de otro. Adelantó que incluso el IEEQ podría intervenir, si es necesario, para posicionar en las curules a los hombres o las mujeres que hagan falta por la vía plurinominal para alcanzar la paridad establecida. “De manera que si de la lista de representación proporcional de los partidos políticos que tengan más del tres por ciento de votos para tener acceso a una curul, tuvieran solamente hombres, 
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debemos tomar de esa lista a una mujer para garantizar que haya paridad de género en la siguiente legislatura”, agregó. Al tratarse de un acuerdo inédito para Querétaro, el IEEQ ya informó a los partidos políticos de esta situación y les dio a conocer que ya ocurrió en otros estados, para garantizar el acceso a las mujeres a los cargos de responsabilidad pública. La lista de representación proporcional de los partidos políticos se integra por hombres y mujeres de manera intercalada, pero para efectos de la paridad se tomarán los nombres de las mujeres aunque se encuentren en la segunda posición.   https://queretaro.quadratin.com.mx/Garantiza-IEEQ-equidad-de-genero-en-la-proxima-legislatura/  
COLUMNA ASTERISCOS 
Equidad. Una de las novedades en la actual contienda es la aplicación de la ley en lo que se refiere a la equidad de género en las candidaturas. Sin embargo, falta aún una segunda parte de este ordenamiento: garantizar la equidad también en la elección. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro garantizará que haya equilibrio en la conformación de la legislatura local; es decir, que haya 12 diputados de un género y 13 del otro. Así que si es necesario, se cambiará el orden de los plurinominales. (AM, 3)  
SUSTITUCIÓN DE CANDIDATOS  
RENUNCIAN CANDIDATAS A DIPUTADAS DEL PARTIDO HUMANISTA  Por Redacción Enlace México  El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la solicitud de sustitución de la primera fórmula de la lista de candidatas a diputadas por el Principio de Representación Proporcional (RP) que presentó, en su oportunidad el Partido Humanista, para contender en el proceso electoral ordinario 2014-2015. Lo anterior se dio en sesión extraordinaria del máximo órgano de dirección del organismo, luego de que el partido anunciara la renuncia de las candidatas a diputadas propietaria y suplente en primer lugar; y el órgano nacional propusiera la nueva lista encabezada por Teresita Calzada Rovirosa, en primer orden de prelación. A la sesión acudieron el Consejero Presidente del Consejo General; las y los consejeros electorales; así como la representación de los partidos políticos: PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza, PVEM, Partido Encuentro Social y Partido Humanista.  http://www.enlacemexico.info/index.php/informacion-del-dia/queretaro/8551-renuncian-candidatas-a-diputadas-del-partido-humanista  
PREP 2015 
 
NOTARIO PÚBLICO VERIFICARÁ PREP EN QUERÉTARO Querétaro, 11 May (Notimex).- Un notario público dará fe de que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentre en ceros antes de su puesta en operación. Asimismo, constatará que las aplicaciones informáticas que se utilicen sean las mismas que fueron auditadas por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El secretario técnico de la Comisión Transitoria del PREP, Raúl Islas Matadamas, dijo que se aprobó que el titular de la Notaría Pública 1, Roberto Reyes Olvera, sea quien vigile la legalidad del acto el 7 de junio, cuando se elegirán gobernador, alcaldes y diputados locales. Señaló que fueron 42 los ciudadanos que se registraron para los puestos de capturistas-digitalizadores y verificadores del PREP en la segunda convocatoria del 29 de abril al 3 de mayo, de los cuales 12 
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serán seleccionados y podrían recibir un incentivo al término de sus labores. En la sesión de trabajo de la Comisión Transitoria también se dio cuenta de la visita efectuada el 7 de mayo por consejeras y consejeros electorales con los representantes de los partidos políticos al Centro de Acopio y Transmisión de Datos del Consejo Distrital II. Asimismo, acudieron al Centro Estatal de Cómputo que albergará el PREP, ambos ubicados en el municipio de Querétaro. El objetivo del recorrido, al que asistieron los representante de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Movimiento Ciudadano y Morena, fue mostrar cada una de las etapas del procedimiento de transmisión datos, tal y como se hará el día de la jornada electoral. NTX/GMI/MMM/AJV/ELECCIONES15/QUERÉTARO  http://noticias.terra.com/mundo/latinoamerica/notario-publico-verificara-prep-en-queretaro,c7302cd6d8134f34fb837d3b32ef7905kc2mRCRD.html  http://qronica.com/verificara-notario-publico-prep-del-ieeq/  http://www.andresestevez.mx/magazine/index.php/noticias/item/1451-prep-del-ieeq-sera-verificado-por-un-notario-publico  
TRANSPARENCIA  
ALISTA IEEQ MICROSITIO PARA ELEVAR LA TRANSPARENCIA Por Patricia López/Quadratín Se introducirá la información más solicitada por los ciudadanos. De enero a abril recibió 77 solicitudes de información, de las cuales 47 ya se atendieron. QUERÉTARO, 10 de mayo de 2015.- El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) diseña un micrositio dentro su página web, con la información más solicitada por los ciudadanos, como estadísticas, proveeduría y plataformas políticas, con el fin de avanzar en materia de transparencia, informó el consejero electoral, Jesús Uribe. Este es un ejercicio de “transparencia focalizada”, que se complementará con un análisis de qué tipo de personas solicitan más la información del IEEQ y cuáles son sus solicitudes, detalló el presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Informació “Lo que nos más nos piden es quiénes son candidatos, estadísticas, resultados electorales de procesos pasados y todo eso lo vamos a publicar”, declaró el consejero. El micrositio evita que la gente deba ingresar una solicitud de información, al garantizar la transparencia sin necesidad de trámites. En lo que va del año, la Unidad de Acceso a la Información del IEEQ, recibió 77 solicitudes de enero a abril, de las que 47 ya se atendieron y otras 30 están en trámite. El micrositio de fácil acceso ya está en construcción por parte del área de informática y también se realiza un análisis de las iniciativas federales en materia de transparencia, para generar medidas de armonización.   http://queretaro.quadratin.com.mx/Alista-IEEQ-micrositio-para-elevar-la-transparencia/  
DEBATES  
CONFIRMA CANACINTRA EL DEBATE ENTRE CANDIDATOS A ALCALDÍA DE SJR Por Francisco Velázquez La Cámara Nacional de la Industria de Transformación de San Juan del Río (Canacintra), confirmó la realización de un debate entre candidatos a la presidencia municipal san juanense para este miércoles 13 de mayo, a las 17 horas, en el cual no participará Gabriela Roldán Uribe, aspirante a dicho cargo de elección popular por el partido de la 
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Revolución Democrática (PRD). De acuerdo con al gerente del organismo, Eridani Ríos Romero, al encuentro fueron invitados todos los candidatos; sin embargo, solo confirmaron su participación siete de ellos, pues Roldán Uribe Declinó su participación en el encuentro porque no era un debate impulsado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Indicó que no aceptaba por que no era un debate organizado por el IEEQ, aunque cabe aclarar que nosotros, como organismo, contamos la aprobación y el avala del Instituto Electoral de Querétaro. El resto de los partidos tuvo la apertura para participar en esta actividad, sostuvo Eridani Ríos.  (AM, 9) 
 
DEBATE ENTRE CANDIDATOS DEBIÓ SER ABIERTO: MONDRAGÓN Por Gaby Hernández El candidato a la alcaldía de San Juan del Río por el Partido Encuentro Social (PES),  Carlos Mondragón, consideró que el debate entre aspirantes a la alcaldía debe ser abierto a la ciudadanía, por lo que consideró que el encuentro citado entre los aspirantes para este miércoles no cumplir con el propósito de confrontar argumentos. Indicó que el encuentro programado a solicitud de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) permitirá principalmente la presentación de propuestas por parte de los candidatos que decidan participar en este ejercicio. No es un debate, simplemente es la exposición de ideas y propuestas ante los empresarios de San Juan del Río; nos citan cada uno de los candidatos a llegar con dos personas; no es abierto. El espacio no se presta, para un debate el espacio debe ser libre. Canacintra debió reunir un grupo de empresarios, debatir es confrontar ideas.  (CQ p26)  
ECOS DEL DEBATE Por Víctor López Jaramillo, Periodista y sociólogo. @viloja El diseño estratégico de cada campaña empieza a mostrar sus virtudes y sus primeras grietas. El debate organizado por el IEEQ en el Club de Industriales el pasado miércoles es prueba de ello. Empecemos por el puntero: la estrategia de Roberto Loyola Vera, candidato de la coalición “Querétaro Nos Une”. Su apuesta es avasallar, mostrar un bloque unido de partidos (PRI, PVEM, Panal, PT y el apoyo externo del Humanista) más independientes. Loyola le apuesta a una presencia avasalladora en las boletas donde como en un juego de bingo, su solitario rostro aparezca varias veces mientras que sus rivales sólo aparezcan una. Sin embargo, durante el debate, esta estrategia mostró sus fallas. Solitario, tuvo que soportar los embates de Francisco Domínguez, del PAN, y Salvador López Ávila, de MC. Sin respaldo más que los chistes ocasionales de Adolfo Camacho, del PRD, Roberto Loyola salió golpeado del debate y sólo atinó a decir que si alguien tenía pruebas, que presentaran su denuncia. El remate lo propinó Celia Maya, de Morena, afirmando que las sospechas de conflicto de interés de Loyola con la especulación de terrenos eran equivalentes a la Casa Blanca de Peña Nieto y Rivera. No hubo respuesta. Así como Cárdenas no respondió las acusaciones de Cevallos en el 94, Loyola evitó el enfrentamiento directo. Su discurso inamovible desde su gestión como alcalde: un Querétaro bonito. Un Querétaro seguro. Un Querétaro idílico. Casi el paraíso. Y como el priísmo da como cierto el dogma de que el debate se gana en el post debate (lo cual, si fuera cierto, implica que los debates son inútiles), siguiendo la táctica de avasallar, compró las portadas de casi todos los diarios en la capital con el mensaje homogéneo: “Roberto Loyola ganó el debate”. Que no quede portada sin el rostro de Loyola, que la boleta electoral esté atiborrada con su rostro, llenar la ciudad de espectaculares, quemar los de los enemigos. Avasallar, avasallar. Ante esto, el equipo de enfrente ha optado por una táctica distinta. Francisco Domínguez es un mal orador pero tiene experiencia en batallas legislativas. Aunque claro, aquí no puede dar patadas como cuando fue diputado en 2006. Se pone nervioso. Le cuesta articular ideas claras. Para ganar simpatías se va al extremo: pinta un Querétaro que parece sucursal del infierno. Todo se ha perdido, parece decir. Pero esa no fue su mejor arma. Al tener como aliado al candidato de Movimiento Ciudadano, el ataque a Loyola fue con táctica guerrillera. Golpear y huir. Pero Loyola no se enganchó, aunque hasta el momento no hay recuento de 
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los daños. Las planas del día siguiente maquillaron el daño. Por su parte, la izquierda desaprovechó el escenario para mostrarse como una verdadera alternativa de gobierno. Tanto así que los candidatos de Morena y PRD terminaron debatiendo sobre a quién le pertenece AMLO como padres divorciados que pelean la potestad del hijo único. Claro, habría que entender la estrategia de cada candidato. Es evidente que Celia Maya no pelea por la gubernatura (los antecedentes y primeros números de esta campaña así lo indican), sino que su papel es más bien de sacrificio político. Sacrificio político para que Morena mantenga el registro estatal y para mantener fresca la imagen de López Obrador en los votantes. Así lo mostró durante sus intervenciones al recordar el exitoso gobierno de AMLO en el DF. Si esa era su intención, lo logró con creces, pero sacrificó la oportunidad de mostrar un proyecto de izquierda queretana capaz de enfrentarse a la aristocracia del PRI y PAN. En tanto, Adolfo Camacho del PRD, se diluyó entre dos frentes. Primero, se sumó al ataque pero sin tanto punch. Eso sí, más de una carcajada logró arrancar entre los asistentes al debate. Faltan más debates, entre ellos, el que organiza la UAQ, el cual se realizará a menos de una semana de las votaciones, puede ser definitivo. (EUQ 11)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/ecos-del-debate#sthash.YLZA9Frz.dpuf 
 
ENCUESTAS 
 
A ENCUESTADORA DEL PAN, NI EN SU TIERRA LA CONOCEN Redacción / Pulso Instituto Electoral de Querétaro no tienen registros de “Bandera Naranja”. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), presenta en su página de internet las encuestas o sondeos de opinión realizadas en torno al proceso electoral en aquel estado, sin embargo, ninguna de ellas de Bandera Naranja Encuestadora, la cual, según información del organismo, ni siquiera la conocen y tampoco tienen antecedentes de que hubiera realizado alguna muestra en anteriores procesos. Además, el supuesto número de contacto de la empresa no existe. Según información publicada en el portal del IEEQ (ieeq.mx) en el apartado “Encuestas o sondeos de opinión y/o conteos rápidos”, solamente ocho ejercicios han sido registrados ante el organismo, sin embargo, ninguno de la empresa que supuestamente realizó la muestra luego del debate entre candidatos a la gubernatura de San Luis Potosí. El sábado, PULSO reportó que luego de una consulta en whois.com, que informa sobre la propiedad de los dominios en internet, www.debatesanluis2015.com está alojado en el servidor de una empresa llamada Neubox; donde indica que fue creada a las 20:59 horas del viernes, a menos de una hora de que inició el debate. La persona que se identifica como la que registró el dominio es Rafael Ledesma y como la empresa registrante se cita a Bandera Naranja Encuestadores, que tendría su domicilio en Avenida Candiles 1456, en la capital queretana.  http://pulsoslp.com.mx/2015/05/12/a-encuestadora-del-pan-ni-en-su-tierra-la-conocen/#sthash.wSuowbkG.dpuf 
 
FISCALIZACIÓN 
 
ACUSA CELIA MAYA REBASE DE GASTOS EN QUERÉTARO Por Redacción ADN Informativo Querétaro, Qro., 11 de mayo de 2015.- La candidata de Morena al Gubernatura, Celia Maya García, acusó a sus contrincantes del PAN y PRI, Francisco Domínguez y Roberto Loyola, respectivamente, de rebasar los topes de gastos de campaña. De acuerdo con información publicada por Reforma, calificó al Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ) de tibio y miedoso al no poner freno a los aspirantes al Gobierno local. “Definitivamente estoy 
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muy decepcionada del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, pues se ha mostrado muy miedoso y tibio con los partidos políticos y no ha promovido acciones para medir la propaganda de los candidatos en los espacios públicos ni ha llamado la atención al sector empresarial en la promoción de debates”, afirmó. Maya García aseguró que la población está cansada de los políticos que sólo van a las colonias y comunidades a pedir el voto y no vuelven después de las elecciones. “En este momento el panorama electoral, ya ha escuchado a Pancho y a Roberto que se han dicho cómo se han enriquecido y sus sueldos no justifican lo que tienen. Después por qué están pidiendo dinero aparte del que su partido les dio para las campañas”, criticó. La candidata de Morena insistió en su decepción de los integrantes del órgano electoral local pues no hacen nada para regular a los partidos. “Pareciese que sólo pusieron de adorno al IEEQ porque no actúa, porque es obvio lo que se están gastando los partidos políticos, que rebasa sus presupuestos y no veo que haya un inspector del Instituto Electoral revisando. “En el transcurso de esta semana, fuimos a una escuela para saludar a las madres de familia y hablar con ellas, y afuera de la escuela había unos carritos del PAN, repartiendo paletas de hielo y nieve gratis para los niños. Y luego en la carretera México-Querétaro, el nombre de Pancho Domínguez en letras gigantes, más las bicicletas y pantallas. “Todo eso cuesta dinero, nosotros ni siquiera podemos pensar en eso y no veo que haga nada el INE ni el IEEQ”, sostuvo. Asimismo, la candidata de Morena informó que el pasado 8 de mayo acudió al IEEQ a denunciar al Consejo Consultivo Empresarial (CCE) y a la Coparmex por no invitarla al debate que está organizando y al que sólo incluyeron a los candidatos del PRI, PAN y PRD para el próximo 19 de mayo en la Ciudad de México.  http://adninformativo.mx/electoral/acusa-celia-maya-rebase-de-gastos-en-queretaro/  
DENUNCIAS 
 
ANALIZA IEEQ 22 DENUNCIAS Por Norma Ayala Actualmente, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tiene en análisis 22 denuncias interpuestas por diversos partidos políticos, principalmente por parte del PAN, PRI y la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, informó el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso electoral, Roberto Rodríguez Ontiveros. El funcionario señaló que dichas denuncias, las cuales se encuentran en trámite para su análisis, son en contra de diferentes personas y candidatos, así como por diferentes causas, desde actos anticipados de campaña, hasta violaciones a la norma de propaganda electoral. “Tenemos 22 denuncias en trámites de diferentes partidos políticos, contra diferentes personas, por actos distintos, entres los que sobresalen los partidos del PAN y el PRI, o la colocación de partido que sabemos está integrada por el PRI, PVEM y Nueva Alianza, así como por el Partido del Trabajo”, comentó. Sin embargo, Rodríguez Ontiveros mencionó que aun cuando faltan menos de 30 días para celebrarse la jornada electoral en el estado, todavía se espera que lleguen más denuncias por parte de las instituciones políticas, mismas que derivado de la temporalidad y la carga de trabajo del propio instituto, podrían ser resueltas después del 7 de junio. “Todos los días tenemos programadas audiencias de pruebas y alegatos, hoy es un día raro, el calendario está apretado y es probable que las denuncias que estén llegando en estos días, ya no puedan estarse resolviendo antes de la jornada”, comentó. Agregó que incluso cuando la ciudadanía o los propios partidos políticos o candidatos podrían pensar que estos asuntos pueden resolverse de manera inmediata, su resolución jurídicamente lleva más tiempo, ya que tiene que desahogarse una serie de procedimientos para su aprobación y la resolución final por parte del Consejo General del Instituto. De acuerdo con el artículo 256 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, durante los procesos electorales, la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral de la Secretaría Ejecutiva, instruirá y el Consejo General resolverá el procedimiento especial. Las conductas que son sancionadas son por violar lo establecido en el sexto y séptimo párrafo del artículo 134 de la Constitución Política, así como por 
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conductas que contravengan las normas sobre propaganda política o electoral establecidas para los partidos, coaliciones y candidatos, o bien, por actos anticipados de campaña. En este sentido, el artículo 257 señala que para la aplicación de sanciones por infracciones cometidas por funcionarios electorales, una vez que la Unidad Técnica la reciba por escrito, en términos de cinco días debe hacer del conocimiento de ésta al funcionario presuntamente infractor. Éste a su vez tiene cinco días para manifestar lo que a su derecho convenga y ofrecer las pruebas que estime pertinente para desvirtuar la infracción que se le imputa. (EUQ)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/12-05-2015/analiza-ieeq-22-denuncias#sthash.UNsVYaE8.dpuf  
OLEADA DE DENUNCIAS EN IEEQ Por Patricia López Querétaro, Qro.- Al menos 22 denuncias se encuentran en trámite en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que tienen que ver con diferentes quejas de partidos políticos, informó el Titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, Roberto Rodríguez Ontiveros. Las denuncias atienden desde inserciones en los medios de  del Partido Acción Nacional (PAN) en contra del Partido Revolucionario Institucional (PRI), así como del PRI contra espectaculares del PAN, entre otros temas. Rodríguez Ontiveros subrayó que aunque se tratan de un tema importante, no todas esas denuncias alcanzarán a resolverse antes del día de la jornada electoral. Puntualizó que todos los casos se analizan en el Consejo General, para tener certeza de las decisiones que se pida avalar a los integrantes del consejo y que se expone ante los representantes de partidos políticos. "Todo lo que se presente aquí, todo se analiza. Ahorita traemos 22 denuncias en trámite, hay de partidos con diferentes personas, son 22 casos distintos, a lo mejor sobresaldrían el PAN y el PRI o la coalición de partidos que sabemos que son el Partido Verde Ecologista de, Nueva Alianza y Partido del Trabajo", agregó. Entre las denuncias más frecuentes se encuentran las que se refieren a actos anticipados de campaña, violaciones en materia de propaganda electoral y muchos de ellos podrían resolverse hasta que termine la jornada. "Ahorita ya dada la temporalidad en la que estamos y la carga de  que tenemos, donde todos los días tenemos programadas audiencias de pruebas y alegatos, es raro que no tengamos una audiencia, el calendario está sumamente apretado", declaró. Advirtió la posibilidad de que las denuncias que se presenten desde ahora, ya no podrán resolverse antes del día de la votación, aunque los casos se atenderán incluso después de la jornada electoral. (DQ, 2)  
ANALIZA IEEQ 22 DENUNCIAS Por Yanely Ortiz/ADN Electoral Querétaro, Qro., 11 de mayo de 2015.- La mayor parte de las denuncias que se han presentado ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), son provenientes del PAN y del PRI, esto debido a que tiene una mayor presencia en la entidad, por lo que la mayor parte de las denuncian son por violaciones a la norma electoral. Así lo dio a conocer el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto, Roberto Rodríguez Ontiveros, quien aseveró que al día de hoy son 22 denuncias las que se encuentran en trámite ante el Instituto. “Son denuncias de diferentes partidos y que tiene que ver con  diferentes personas,  sobresalen las denuncias del PAN  y el PRI,  y que van por actos anticipados de campañas, principalmente”, aseveró. Indicó que una vez que se reciben las denuncias, se analizan si estas cumplen con los requerimientos, y de ser así se analizan de acuerdo con la reglamentación electoral, se realizan  sesiones de pruebas y alegados, para finalmente dar una sentencia que es aprobada por el Consejo General del Instituto.  http://adninformativo.mx/electoral/analiza-ieeq-22-denuncias/  
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ANALIZA IEEQ INSERCIONES DE PARTIDOS EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN Por Yanely Ortiz / ADN Electora Querétaro, Qro., 10 de mayo de 2015.- El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se encuentra en el análisis de denuncias presentadas por partidos políticos por inserciones en prensa escrita y que son posiblemente violatorias  de la norma en materia de propaganda electoral. Roberto Rodríguez Ontiveros, titular de la Unidad de lo Técnico de lo Contencioso electoral, indicó que una de estas denuncias está enfocada e interpuesta por el PAN en contra del PRI, quien exhortaba al candidato de este partido a dar explicaciones sobre la adquisición  de un rancho. “Para que se aplique una sanción, se tiene que determinar si hay sanción a las normas y reglas electorales,  si esto se acredita, ameritaría la imposición de una sanción”, comentó. De igual forma, refirió que al publicarse este tipo de inserciones en los medios de comunicación  impresa,  el partido político aparentemente manda a publicar esa sanción, por lo cual no han analizado y no se contemplaría una sanción al medio de comunicación.    http://adninformativo.mx/electoral/analiza-ieeq-inserciones-de-partidos-en-medios-de-comunicacion/  
CANDIDATA DEL PT DENUNCIA COMPRA DE VOTOS EN COMUNIDADES DE SAN JUAN DEL RÍO  Por: Staff Códice Informativo La candidata a diputada por Partido del Trabajo (PT) Mónica Mendoza Chávez, denunció compra de votos en comunidades del X distrito, que pretende representar y que comprende una parte del municipio de San Juan del Río, por lo que acudirá al IEEQ a llevar sus pruebas. Acusó directamente al PRI y al PAN, y luego hizo un llamado para que el próximo 7 de junio la ciudadanía no “venda su voto” ni se deje presionar por los organismos políticos que tradicionalmente utilizan estas prácticas para corromper la voluntad popular. “Yo quisiera comunicar otro tipo de hechos, pero la realidad es que es una pena que esto ocurra a tan sólo unos días de la jornada electoral. Yo me he encontrado con vecinos que me han comentado lo que les ofrece tanto el PRI como el PAN, para comprar los votos. Esto desde luego será denunciado oportunamente y esperamos que las autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), tomen cartas en el asunto”, informó la candidata en un comunicado. El pronunciamiento fue llevado a cabo en la comunidad de San Pedro Ahuacatlán, en donde llevó a cabo el festejo del Día de las Madres, ante más de 200 habitantes de dicha localidad. En particular Mónica Mendoza, refirió que dicha práctica nociva para el proceso democrático se realiza de manera preponderante en las comunidades de San Pedro Ahuacatlán, La Llave y La Valla. La candidata del PT, destacó que una vez superada la jornada electoral y ganando en las urnas, legislará a favor del adulto mayor, para garantizarles una mejor calidad de vida y un retiro digno. Así como del Congreso Local, planteará una iniciativa para un banco de alimentos, para las personas más vulnerables.  https://codiceinformativo.com/2015/05/candidata-del-pt-denuncia-compra-de-votos-en-comunidades-de-san-juan-del-rio/ 
 
FAVORECE PRESIDENCIA A CANDIDATO PRIISTA: PAN Por Redacción El PAN local denunció a la administración municipal – encabezada  por el alcalde Rodrigo Mejía- de violar la Ley  Electoral ya que apoya al candidato del PRI a la presidencia, Omar Jiménez, con recursos económicos y Humanos. Por esa situación, PAN decidió manifestar ante el consejo distrital del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la relatoría de los hechos suscitados el 5 de mayo en el inmueble conocido como “Club Rotario”, en donde se hizo entrega de despensas a través de la manipulación de apoyos sociales a adultos mayores. (ACONTECER, 6) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EXIGE PAN ATENCIÓN A DENUNCIAS ELECTORALES Por Arturo Espinosa Arias El dirigente del Partido Acción Nacional en la capital, Alejandro Cano, hizo un exhorto a las autoridades electorales a atender las denuncias interpuestas por el partido blanquiazul, ya que las 17 denuncias solo han sido atendidas 3, las cuales fueron desestimadas a pesar de presentar pruebas. Informó que estas denuncias que fueron desestimadas ya se encuentran en una segunda instancia para que sean reveladoras, en el que se están encargando los representantes del partido antes las autoridades correspondientes. (CQ p4)  
ANALIZA EL PAN NUEVA DENUNCIA CONTRA TRICOLOR Por Candhy Escalante Informa Enrique Correa Sada, vocero de la campaña del panista de Marcos Aguilar Vega, que un grupo de abogados analiza la presentación de una denuncia en contra del Partido Revolucionario Institucional, luego de que el tricolor realizara el repintado de una barda en donde anteriormente había publicidad panista, pues convencieron a los habitantes de un condominio para permitirles dicha acción a cambio de que se les pavimentara la calle. El también diputado local informó que esta acción antes detallada se detectó hace algunos días y se puntualizó en que esta pavimentación tendría un costo cercano a un millón de pesos. “En Pasteur el PRI ofreció pavimentación de colonia a cambio de que se pudieran cambiar la barda, los condominios lo aceptaron. Lzos abogados ya están elementando denuncia, pavimentación por un millón de pesos. Están terciando la pavimentación”, dijo. La barda, dijo, pertenece a un condominio ubicado en las inmediaciones de la Avenida Pasteur llamado Quintas Balaustradas.  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/05/12/analiza_pan_nueva_denuncia_contra_tricolor_354148_1013.html  
PIDE IP NO BASAR EL VOTO EN CIFRAS DE ENCUESTAS Por Alan Contreras Como ejercicios no definitorios para la elección, son consideradas las encuestas por los líderes de la Cámaras Nacionales del Comercio (Canaco), de la Industria de Transformación (Canacintra) y la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac). Para ellos la más importante es la del 7 de junio, y piensan que el voto del ciudadano no debe decidirse con base en ellas, sino en las propuestas de los candidatos. En un primer momento, el presidente de la Canaco en Querétaro, Manuel Ruiz López, consideró que las encuestas con resultados de preferencia electoral les sirven a los partidos políticos para revisar “cómo va su trabajo”. “La única (encuesta) que respetamos es la del 7 de junio”, resaltó en entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Para el presidente de la Canacintra, Jesús Calderón Calderón, estos ejercicios de preferencia electoral no le sirven de mucho a la ciudadanía. Incluso, el líder de los empresarios cuestionó la credibilidad de la casa encuestadora Mitofsky (la cual da 7 puntos de ventaja a Roberto Loyola), al dar a conocer, en ocasiones pasadas, “pronósticos desviados de la realidad”. Por su parte, el presidente de la Canirac en Querétaro, Sergio Salmón Franz, expresó que es importante tener mucho criterio y amplio análisis ante “la guerra de encuestas” que se ha presentado, que más que informar, comentó que, desinforman. Para él, las encuestas “no deben definir tu postura como votante”.  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/05/12/pide_basar_voto_cifras_encuestas_354123_1013.html  
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QUERETANOS 66.77% DE LISTA NOMINAL Por Norma Ayala El domingo 7 de junio, día de las elecciones para gobernador, presidentes municipales, diputados locales y federales, serán los ciudadanos nacidos en Querétaro quienes en mayor proporción votarán para elegir a sus representantes, toda vez que la lista nominal está conformada en 66% por personas oriundas de la entidad. La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza, recordó que la lista nominal en la entidad cerró en un millón 413 mil 787 ciudadanos queretanos, quienes tienen garantizado su derecho de ejercer su voto. Sin embargo, comentó que pese al crecimiento demográfico que ha tenido la entidad queretana en los últimos años, sobre todo por habitantes originarios de otras entidades federativas, siguen imperando en el estado los habitantes nacidos en Querétaro, mayores de 18 años y que podrán votar en estas elecciones 2015. “Actualmente tenemos un listado integrado en dos terceras partes por nacidos en el estado de Querétaro y en otros porcentajes por ciudadanos provenientes de otras entidades federativas, quienes tienen presencia en el estado y que cuentan con su credencial de elector actualizada”, refirió. En este sentido, comentó que 66.77% de la lista nominal está integrada por personas mayores de 18 años nacidas  en Querétaro, mientras que 33.23% proviene de otras entidades federativas, principalmente de aquellas que colindan con el estado. Detalló que de este 33.23%, 12% proviene del Distrito Federal; 5% de Guanajuato; 3% del estado de México; 2% de Michoacán y 11% restantes de otras entidades, como son las ubicadas en el norte del país. “Aunque sí hemos recibido en los últimos meses ciudadanas y ciudadanos de entidades del norte del país, no ha sido significativo aún. Recordemos que es voluntad del ciudadano acudir a actualizar su situación en el padrón electoral y posteriormente su integración en la lista nominal”, refirió. Sin embargo, acotó que derivado del proceso electoral que se está viviendo en la entidad, la renovación de credenciales de elector, solicitud o cambios de dirección en la mismas se realizarán en los módulos de atención ciudadana, una vez concluyendo la jornada electoral del 7 de junio. De igual forma, comentó que las listas nominales que se utilizarán en el día de las votaciones ya se encuentran en la entidad y en poder del instituto. “Entre el 1 y 5 de junio, cada una de las mesas directivas de casilla deberán contar con la lista nominal, ya que la ley establece que un mes antes de la jornada electoral se debe entregar la lista a cada uno de los consejos, y a su vez los consejos a los partidos con la finalidad de que desarrollen sus actividades durante el día de la jornada”, refirió. (EUQ)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/12-05-2015/queretanos-6677-de-lista-nominal#sthash.C5gkk7yW.dpuf 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN  
PREPARAN EL CIERRE DE CAMPAÑA DE FDS Por Olivia Lara El diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Alfredo Botello Montes, dijo que pese a las trabas para prestar espacios públicos por parte del gobierno del estado, el cierre de campaña será con entusiasmo, alegría y sin guerra sucia, señaló que se ven grandes posibilidades de conseguir las cuatro diputaciones federales por el PAN. “Estamos construyendo lo que es el cierre de campaña, hemos solicitado el Estadio Corregidora antes de que Gallos calificara, y nos han comentado que de tales días a tales no está disponible para posible cierre de campaña de [Francisco] Domínguez, ya estamos organizando las solicitudes correspondientes para que puedan tenerse los espacios públicos necesarios”, explicó Botello Montes. El diputado dijo esperar que el Estadio Corregidora esté disponible para alguno de los cierres de los candidatos del albiazul, y en caso de encontrar otra vez una negativa, el 



 
MARTES 12 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 12 
 

cierre se realizará con entusiasmo y apoyo de la ciudadanía. Comentó que en semanas pasadas los comerciantes y habitantes del Centro Histórico habían programado una reunión con el candidato albiazul en la Plaza Constitución y aunque habían entregado toda la documentación correspondiente, sin ningún motivo ese día se les prohibió realizar el evento. Respecto a los supuestos señalamientos sobre que la campaña del candidato del PRI, Roberto Loyola Vera, está subsidiada por el gobierno municipal y estatal, Botello dijo tener conocimiento de que se piden a los empleados de gobierno que den el nombre de al menos 20 personas para votar por el tricolor el 7 de junio. “Sabemos en el partido de las pretensiones de solicitar empleados de gobierno del estado para que asignen o den los nombres de 20 familiares o amigos para que lleven a votar el 7 de junio en favor del Partido Revolucionario Institucional, de manera específica que ha sido el Subsecretario de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno” señaló el diputado del Partido Acción Nacional. También señaló que el partido ya interpuso una denuncia por actos de guerra sucia en el municipio de San Juan del Río. Dejó en claro que el PAN no entrará en este tipo de estrategias ya que la gente reprueba estas acciones. Por último, Botello Montes indicó que se tiene la seguridad de que obtendrán las cuatro diputaciones federales por el Partido Acción Nacional, tal como sucedió en 2006. (EUQ)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/12-05-2015/preparan-el-cierre-de-campana-de-fds#sthash.x5BUfhGN.dpuf  
MEJORAR CALIDAD DE VIDA: AGUILAR Por Marittza Navarro En el arranque de la sexta semana de campaña, el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de la capital, Marcos Aguilar Vega, presentó su propuesta de Bienestar Integral de las Personas, misma que la apuesta a acciones de respaldo a grupos ciudadanos para incentivar su participación activa en la sociedad, contemplando igualmente mejoras al nivel educativo de estudiantes, profesores y un impulso tanto para mujeres como para personas de la tercera edad. En este tenor, el abanderado albiazul afirmó que se deben atacar diversos frentes a fin de que los programas gubernamentales ayuden a desarrollar económicamente al municipio “y así generar condiciones que mejoren la calidad de vida”. “Querétaro es su gente. No hay un Querétaro próspero, de inversiones y grandes edificios mientras existan familias a quienes les falte lo indispensable para vivir”, precisó el también senador federal con licencia. (EUQ)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/12-05-2015/mejorar-calidad-de-vida-aguilar#sthash.2b2NvmiO.dpuf 
 
PRI-NA-PVEM-PT  
SE SUMA A LOYOLA EL PARTIDO HUMANISTA Por Fernando Venegas Candidatos del Partido Humanista hicieron público su apoyo al proyecto de gubernatura del abanderado tricolor Roberto Loyola Vera. Aun cuando la agenda del candidato señalaba que el anuncio sería en su casa de campaña, por la mañana se actualizó y se determinó que sería a la 1:00 de la tarde en el Mesón de Santa Rosa. Sin embargo, no fue sino hasta la 1:30 cuando el candidato arribó al hotel para dar la noticia. PLAZA DE ARMAS había adelantado la información 40 minutos antes. El primer humanista en tomar la voz fue Ricardo Andrade, quien busca la diputación local por el IV Distrito. Dijo que la política es uno de los campos de actividad humana que exige moralidad y la capacidad para ejercer la autocrítica y la reflexión con sensibilidad hacia las personas, “quienes no 
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se dejan engañar. Para hombres genuinamente intachables y congruentes en su forma de pensar y hablar y de actuar”. Agregó que con el aprecio por el pasado, pero con responsabilidad hacia el futuro, celebraban coincidencias políticas y de propuesta para el modelo de la sociedad queretana, y agradecían la apertura de Roberto Loyola para dar lugar en su proyecto a las propuestas del Partido Humanista. Acusó que las circunstancias que prevalecen al interior del Partido Humanista privaron a ese instituto político de contar con un representante en la contienda por la gubernatura. Al tomar el micrófono, Roberto Loyola dijo que el apoyo de los humanistas confirmaba una vez más que el hacer político debe tener como único fin servir a los queretanos. Aseveró que cuando se anteponen los intereses colectivos todas las metas se puden concretar. Dijo que la política puede ser el instrumento para cambiar la vida de las personas. Sin importar ideologías políticas o colores partidistas: “Celebro que de manera formal cuatro partidos soporten el proyecto político que tengo el honor de encabezar. Contar con el apoyo del Partido Encuentro Social y hoy contar con el apoyo de estas mujeres y hombres que en su condición de candidatos representan no solo la oferta, sino el capital político”. El candidato a la alcaldía de Corregidora, Roberto Bravo, manifestó que se unen al proyecto de Roberto Loyola por su afinidad hacia los valores del Partido Humanista.  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/05/12/se_suma_loyola_partido_humanista_354135_1013.html  
ELEGIRÁ A LOS MEJORES PARA GABINETE, SIN IMPORTAR IDEOLOGÍA Por Jaquelin Hernández Aseguró Manuel Pozo Cabrera que su propuesta de gabinete no está definida porque esperará a escuchar los posibles perfiles que pudieran proponer cámaras y asociaciones; sin embargo, adelantó que no descarta incluir a personal que se encuentra laborando actualmente en la administración pública. Para él, la posición ideológica pasará a segundo término cuando elija a los integrantes de su gabinete, porque piensa que debe predominar la preparación y capacidad de quienes estén en su equipo de trabajo. Consideró que el mejor proceso de elección de perfiles para que integren su gabinete sería tomando en cuenta la opinión de los diferentes sectores, aunque piensa que es difícil que pueda dar los nombres de los futuros secretarios.  Sin embargo, aseguró que la constante será integrar a hombres y mujeres capaces, independientemente del origen partidista: “escogeremos al mejor perfil”.   http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/05/12/elegira_los_mejores_para_gabinete_sin_importar_ideologia_354147_1013.html 
 
PES  
PANCHO NO DEBE GOBERNAR QUERÉTARO: BUENROSTRO Por Carolina Sánchez El dirigente estatal del Partido Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro, consideró que con este último escándalo de Francisco Domínguez ha quedado claro que no debe gobernar Querétaro. Lamentable que incite al caos, declaró al referir la nota principal de PLAZA DE ARMAS.  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/05/12/pancho_debe_gobernar_queretaro_buenrostro_354160_1013.html 
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NOTAS PRINCIPALES 
DQ: VAN VS OUTSOURCING Por Laura Banda Querétaro, Qro.- "Bajo la lupa" se encuentran 300 "outsourcing" que operan en el estado de Querétaro, anunció el delegado Federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, al acusar que hay empleadores que han cambiado su nómina a estas empresas de subcontratación para no generar y pagar utilidades. Ante esta tendencia creciente a la que están recurriendo los empleadores para el manejo de nómina, dio a conocer que a partir de ayer y durante todo el mes de junio, la delegación del trabajo estará verificando a los 300 outsourcing nacionales y locales que operan en esta plaza y los cuales hoy concentran a 149 mil 639 trabajadores, esto es, el 20.5 por ciento de los 729 mil 949 que conforman la Población Económicamente Activa (PEA) de esta entidad. Dijo que con este Operativo lo que se busca precisamente es "provocar el pago de utilidades.... el tema es que muchos empleadores han cambiado la nómina a los outsourcing para no generar utilidades, una S.A (Sociedad Anónima) genera utilidades, un outsourcing servicios no genera utilidades, entonces es lo que no podemos permitir, porque de ahí deriva de que no sean generosos los dueños del dinero, los empresarios, los dueños de las fábricas también eso provoca otras cosas como violencia, hambre, escasez, porque si repartimos el dinero entre todos disminuye la violencia, disminuye la delincuencia", afirmó. "La violencia, la delincuencia no es sólo un tema del gobierno sino también de los empleadores que están siempre viendo cómo no pagar buenos salarios, y cómo no pagar utilidades por eso el secretario del Trabajo, Navarrete Frida nos ha instruido para que no permitamos que las empresas evadan el pago de utilidades". (DQ, principal) 
 
N: AFECTACIONES Por Luis Montes de Oca, Alfonso G. Cruz, Sergio Hernández Al menos 20 casas inundadas dejo el torrencial aguacero registrado anoche en varias partes de la ciudad, la zona poniente y el municipio de Corregidora, afectando además las principales  avenidas de la capital, entre ellas 5 de febrero, Bernardo Quintana y Epigmenio González, con encharcamientos y avenidas con agua de lodo. (N, PRINCIPAL) 
 
AM: LOS CANDIDATOS OYEN PETICIÓN DE LA IGLESIA Por Cecilia Conde/Diego Rivera Los candidatos a gobernador del estado, Roberto Loyola Vera, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Francisco Domínguez Servién, del Partido Acción Nacional (PAN), coincidieron en aceptar las recomendaciones planteadas por el obispo de la iglesia católica, Faustino Armendáriz Jiménez. Roberto Loyola Vera comentó que seguirá la recomendación realizada por el jerarca de la institución religiosa, de conducirse alejado de la ‘guerra sucia’. El también abanderado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Partido del Trabajo (PT) y del Partido Nueva Alianza (Panal), se refirió a las declaraciones del jefe de la iglesia católica en el estado, realizadas este domingo, quien afirmó: “las denostaciones entre candidatos, lamentablemente son un rito trienal y sexenal, que 
no debería ser”. Además, exigió más propuestas que promesas a quienes aspiran a gobernar los municipios y el estado. “Acepto su invitación, como lo he hecho a lo largo de mi vida política, a conducirnos alejados de la ‘guerra 
sucia’, a que la política se prestigie, a que recuperemos la confianza ciudadana”, comentó. Por su parte, el candidato del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién, afirmó que no ha habido, ni habrá, ‘guerra sucia’ de parte de los militantes y candidatos del ‘blanquiazul’. También pidió a los candidatos de los demás partidos políticos que se sumen al llamado que hizo el obispo Faustino Armendáriz el pasado domingo. “Que mejor 
oportunidad que el señor Obispo haga ese llamado, ayer domingo en misa, a todos los candidatos, a que no exista la 
‘guerra sucia’. De mi parte y de mi partido no la habrá y no la ha habido. Yo espero lo mismo de los candidatos, que 
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escuchen al señor obispo”, refirió. Fue este domingo cuando el prelado fue cuestionado sobre cómo han transcurrido las campañas políticas, a lo que respondió que los ciudadanos piden propuestas por parte de los candidatos, ya que el crecimiento del estado ha traído más retos. (AM, principal)  
CQ: DESCARTA CAMACHO DECLINAR; “YA SOMOS 2ª. FUERZA ESTATAL” Por Fernando Farías El candidato a la gubernatura por el PRD, Adolfo Camacho Esquivel, descartó la posibilidad de declinar en la contienda electoral para lograr ser gobernador de Querétaro y aclaró que son sólo rumores para desprestigiar la propuesta que abandera. No vamos a declinar a favor de ningún otro proyecto político, no vamos a declinar a favor de ningún otro candidato, más bien nosotros buscaríamos ya cerca la elección, que los candidatos que no van a ser ganadores puedan valorar la posibilidad de sumarse a nuestro proyecto.   (CQ principal) 
 
PA: PONGAN DE PATAS A GOBIERNO: PANCHO Por Sergio A. Venegas Ramírez Un asistente a un encuentro que ayer sostuvo el candidato del PAN, Francisco Domínguez Servién, con transportistas, hizo llegar a este armero un preocupante audio con su discurso. En la reunión, estuvieron unas 30 personas de Red Q y transportes conurbados, a quienes el panista les habló de su propuesta de Gobierno. Además de presentar la estrategia con un discurso cuidado, Pancho improvisó en el camino y ahí fue donde comenzó a preocupar a la concurrencia. De entrada, el senador con licencia les dijo a los transportistas que “el problema de ustedes es que no han usado el verdadero poder que tienen. Dicen que el poder es para ejercerlo y ese poder lo tiene el Gobierno”. Y luego -sugiriendo- les suelta a manera de pregunta: “¿Qué pasa si ustedes se organizan y paran a la zona conurbada, por poner un ejemplo, medio día? Ponen de patas para abajo al Gobierno, lo ponen en un problema”. (PA principal) 
 
EUQ: RLV PREVÉ CONSEJO DE MEDIO AMBIENTE Por Marco Estrada Tras reunirse con organizaciones de ambientalistas en la entidad, ante quienes planteó una gran alianza para crear el primer Consejo Estatal del Medio Ambiente, el candidato a la gubernatura del estado por la coalición Querétaro Nos Une, Roberto Loyola Vera, afirmó que, de resultar electo en los próximos comicios del 7 de junio, impulsará que en la comarca se mejoren las condiciones medioambientales, trabajando de manera coordinada son este sector. “En los próximos seis años, construyamos un estado líder en preservación de sus recursos naturales”, dijo el abanderado del Revolucionario Institucional (PRI) ante la petición de Ambientalistas de Querétaro para que aumente los recursos para el cuidado del medio ambiente, además de capacitar a los servidores públicos en esta materia. En el evento, estuvieron presentes organizaciones sociales como los Ecologistas Juriquilla protectores de animales como la Asociación protectora de Animales de Querétaro (APAQRO), Colegio de Biólogos, y destacados ambientalistas como Patricia Ruiz Corzo y América Vizcaíno, que aprovecharon para expresar al candidato su inconformidad con algunas medidas que hoy en día se implementan en el estado. (EUQ principal) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz ENREDADOS. Se voló la barda el candidato del PRD a gobernador, Adolfo Camacho, difundiendo una encuesta que lo pone en "segundo lugar" en la lucha por la sucesión de José Calzada. Según el perredista, Loyola tiene 38%, él 
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29% y Pancho Domínguez 28% de las preferencias. ¡Juar, juar...! Por cierto que ya hay apuestas sobre cuándo declinará Adolfo en favor del PRI y cuándo el naranja Chavita López en favor del PAN. (DQ, 1)  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera 
Tiempo. Ya solamente quedan tres semanas de campañas políticas y estaremos entrando en una fase muy intensa en la que los candidatos no podrán recuperar el tiempo que hayan dejado ir desde el arranque de sus respectivas campañas. Las alianzas que se vienen dando entre los diferentes grupos políticos al cierre de las campañas serán muy importantes en el efecto psicológico que se logre en contra del adversario; hasta el momento el candidato priísta Roberto Loyola ha logrado presentar alianza con los partidos como Verde, Nueva Alianza, PT, Encuentro Social y el Partido Humanista; lo que significa que una mayor parte de los partidos emergentes se han unido a Loyola, que técnicamente significa que estarían en las calles también pidiendo el voto para el candidato en las calles. La campaña de Pancho Domínguez de igual forma ha estado marcada por la suma de exmilitantes de otros partidos que se han unido a favor del trabajo del candidato panista, aunque hasta el momento ningún partido político ha anunciado que se sume a la campaña del panista. Y es que desde las oficinas centrales del Movimiento Ciudadano a los dueños de la franquicia en Querétaro se les prohibió alianzas de ese tipo, aunque trabajan todos los días a favor del candidato panista empezando por el candidato a gobernador Salvador López Ávila. Así las cosas los dos principales candidatos y además los dos únicos con posibilidades de ganar la elección, van calculando sus movimientos de cierre de campaña, incluyendo por supuesto la posible asistencia a otros debates, uno de ellos organizado por el Club de Industriales del Distrito Federal y uno más por la Universidad Autónoma de Querétaro. De aquí para adelante los movimientos de los candidatos tienen que ser muy pensados, sobre todo los espacios y los tiempos de reacción ante situaciones controvertidas, que seguramente se pueden presentar. Los intensos llamados de ambos partidos quejándose de la "Guerra Sucia" no son más que acciones que viene el en "manual" que tienen que repetir una y otra vez y es que las campañas negras, son únicamente originadas, promovidas y alentadas por los partidos políticos que son víctimas y verdugos a la vez. DE REBOTE Seguramente en los próximos días ya no será tan intensa la presencia de decenas de jovencitos en las esquinas bailando, gritando y con banderas tratando de "alentar" al ciudadano al voto de su candidato favorito y es que en las mediciones de rojos y azules ya les ha arrojado que el método ya no es tan efectivo como tal vez algún día lo fue, @aolverar (DQ, 4) 
 
ASTERISCOS 
Encuentro. Ahora serán los candidatos a la diputación federal correspondiente al cuarto distrito electoral los que participen en un debate. Lo organiza el Instituto Nacional Electoral y la Universidad Autónoma de Querétaro. Es mañana (miércoles) en la exprepa centro. Estarán –entendemos- Apolinar Casillas Gutiérrez, Carmen Consolación González Loyola, Fernando Trejo Lugo, Arnulfo Moya Vargas, Abel Espinoza Suárez, Luis Bárcenas, Ruth Hernández, José Antonio Zumaya e Isabel Llamas. Convocatoria A las 11 de la mañana, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, dicta una conferencia de prensa en compañía de los presidentes estatales de los cinco partidos políticos que cuentan con candidato a gobernador. No es un hecho menor que haya logrado reunirlos con el objetivo de anunciar el debate entre sus abanderados, que se realizará en la institución educativa el primer día de junio. El ejercicio se denominará ‘Diálogo con los Universitarios’. 
Equidad Una de las novedades en la actual contienda es la aplicación de la ley en lo que se refiere a la equidad de género en las candidaturas. Sin embargo, falta aún una segunda parte de este ordenamiento: garantizar la equidad también en la elección. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro garantizará que haya equilibrio en la conformación de la legislatura local; es decir, que haya 12 diputados de un género y 13 del otro. Así que si es necesario, se cambiará el orden de los plurinominales. Vacuna Dijo el secretario de Salud, Mario César García 



 
MARTES 12 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 17 
 

Feregrino, que, derivado de lo sucedido en Chiapas, en Querétaro se suspendió la aplicación de la vacuna de 
hepatitis B, hasta nuevo aviso. No obstante, el Instituto Mexicano del Seguro Social informó: “la suspensión temporal de la vacunación es solo respecto de los lotes de vacunas identificados en el municipio de Simojovel, que corresponden a la vacuna de Hepatitis B”. El resto de la campaña, en todo el país, sigue normal. Defensoría Algo pasó en la Defensoría de los Derechos Humanos en San Juan del Río, pues en un año han cambiado tres veces de responsable y, a como pintan las cosas, habrá uno más. Inició Javier Juárez, quien fue relevado por Vianey Martín del Campo. Ella se mantuvo hasta la semana pasada, cuando le fue comunicada su separación. En su lugar entró Alejandra Botello. Sin embargo, la referida defensoría ha publicado una convocatoria para elegir al Visitador 
Adjunto Regional de San Juan del Río. (AM,1) 
 
PLAZA DE ARMAS  Por Sergio Arturo Venegas Ramírez Pancho pide huelga en Red Q contra gobierno. Preocupante. Discuros de Pancho Domínguez; da clic para escuchar audio. Un asistente a un encuentro que ayer sostuvo el candidato del PAN, Francisco Domínguez Servién, con transportistas, hizo llegar a este armero un preocupante audio con su discurso. En la reunión, estuvieron unas treinta personas de Red Q y transportes conurbados, a quienes el panista les habló de su propuesta de gobierno. Además de presentar la estrategia con un discurso cuidado, Pancho improvisó en el camino y ahí fue donde comenzó a preocupar a la concurrencia. De entrada, el senador con licencia les dijo a los transportistas que “el problema de ustedes es que no han usado el verdadero poder que tiene. Dicen que el poder es para ejercerlo y ese poder lo tiene el gobierno”. Y luego –sugiriendo- les suelta a manera de pregunta: “¿Qué pasa si ustedes se organizan y paran a la zona conurbada, por poner un ejemplo, medio día? “Ponen de patas para abajo al gobierno, lo ponen en un problema. “Así como el gobierno no quiere jugar con los usuarios al no subir la tarifa, tampoco quiere que le paren la ciudad los transportistas y dejar sin transporte público a los ciudadanos. Podrán rentar camiones (el gobierno) y sacarlos a las calles, pero si ustedes cierran las calles ¿qué?, ¿va a aguantar (el gobierno) la presión? Por lo menos tienen absoluta promesa de Pancho Domínguez”. Así de clara y dura es la sugerencia del panista: Dejar sin transporte medio día a los ciudadanos de la zona metropolitana. Es decir, Red Q en huelga para “poner de patas al gobierno”. Además, claro, de incitarlos a cerrar las calles para que el gobierno no pueda transportar a la gente. ¿Para qué? Claro, hacer de la molestia ciudadana y activo para el 7 de junio. No sé si los asistentes a la reunión privada pondrán en práctica las recomendaciones del panista. Supongo que no. Pero de llevarlo a la práctica, ya sabe usted a quién agradecérselo: A Pancho Domínguez, que volvió a sus años de parar camiones y robar cerveza a través de la violencia. La diferencia es que ahora es senador con licencia y nos quiere gobernar. Es preocupante. -OÍDO EN EL 1810- Gira. Que el expresidente Felipe Calderón Hinojosa valora visitar Querétaro para mostrar su apoyo a los candidatos del PAN. De hecho estuvo aquí para el arranque de campaña de Pancho Domínguez, compartiendo templete con su enemigo político, el señor Gustavo Madero, cosa que molestó a este último. Ahora no los juntarían. -¡PREEEPAREN!- Chulada. El señor Eric Salas, eterno diputado local, vuelve a pedir el voto para acceder al Poder Legislativo. Pero su camioneta, que rueda por las calles queretanas, trae placas del ¡Estado de México! No, pues sí. -¡AAAPUNTEN!- Fuga. Muy contento anda Manuel Pozo, candidato del PRI a la alcaldía. Una reciente encuesta anima a su equipo que diariamente sube en las preferencias. Poco, pero sube y, me dicen, si se mantiene así, podría dar la sorpresa. ¿Será? -¡FUEGO!- Exclusiva. Según los organizadores del debate en el Club de Industriales de la Ciudad de México, programado para el próximo martes 19 de mayo, el candidato del PAN, Pancho Domínguez, habría cancelado su presencia, lo que sería un día de campo para el priista Roberto Loyola Vera. ¿Tan pronto se cansó? (PA 2)   
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FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua 
LIDERA LOYOLA PREFERENCIAS. Entrevistado por LÓPEZ DÓRIGA, el gurú de las encuestas, ROY CAMPOS -presidente de Consulta Mitofsky- confirmó ayer la ventaja efectiva (45.3 puntos contra 38.6) del candidato a gobernador del PRI, PVEM, PT, Nueva Alianza y PES, ROBERTO LOYOLA, sobre el panista PANCHO DOMÍNGUEZ, y recordó que en Querétaro las elecciones son muy cerradas desde 1997. Ni hablar. Agua queretana, la más sana. (PA 1)  
BAJO RESERVA 
CAMPAÑA EN FASE 2. Nos comentan que el día de hoy estaría presentándose, como parte de la segunda fase de la campaña del candidato a la presidencia municipal de la capital, Manuel Pozo, un programa que nos dicen, entrará con compromisos concretos focalizados a diversas colonias y en todas las delegaciones. El tema tiene que ver mucho con la tecnología desde la casa y entraría en comunicación directa supuestamente con el candidato para escuchar las demandas más recurrentes, sobre todo en temas de servicios básicos. VENTANEADA EN COLOMBIA. Pues ya nos enteramos de que el defensor de los Derechos Humanos en el estado, Miguel Nava Alvarado, va a acudir el país sudamericano como ponente en una conferencia que pretende explicar, así nos lo afirman, cómo es que los poderes Legislativo y Judicial, “han querido suprimir la labor de la defensoría de los derechos humanos”. Esto, nos platican en la reunión del Consejo Rector de la Federación Iberoamericana del ombudsman, que se lleva a cabo del 11 al 13 del presente mes. Hasta allá va la queja. ELECCIONES EN LA UAQ. Y si el termómetro electoral sube de manera estrepitosa conforme van pasando los días, en la Universidad Autónoma de Querétaro también estarán en plenas campañas por las direcciones de las facultades. Nos dicen que, hasta el momento, hay muy buenos perfiles que se preparan para presentar sus propuestas y por ejemplo, alguien que ya lleva recorrido, nos comentan, preparándose para estas fechas, es el maestro Ricardo Ugalde en la Facultad de Derecho. Actualmente se encuentra como responsable de la dirección, pero ya nos aseguran que trae la estrategia para colocarse como la opción más viable, nos afirman. TODOS SOMOS ‘GALLOS’. Una vez que se logró el pase a la liguilla, en Querétaro la euforia ha vuelto. Desde muy temprano, los aficionados al equipo de futbol de Gallos Blancos de Querétaro se enfilaron directamente al Estadio Corregidora para tener un boleto de acceso para el juego de ida de la liguilla ante el conjunto del Veracruz. Largas filas en las taquillas del estadio la mañana de ayer, serán sin duda, las mismas que se esperan hoy también en los centros de distribución de la marca deportiva patrocinadora del equipo queretano, pues ¿quién querría quedarse fuera de disfrutar en vivo una liguilla, y más cuando se cuenta por primera vez a un astro como ‘Ronaldinho’ jugando? Nadie, seguramente. (EUQ 2)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/bajo-reserva-810#sthash.C8Y8ZHY6.dpuf  
UNIVERSIDAD PÚBLICA Y PROCESO ELECTORAL Por Norberto Alvarado Alegría, Abogado y profesor de la Facultad de Derecho, UAQ. En medio de los procesos electorales que estamos viviendo en la entidad, con menor intensidad pero con gran significado por lo que representan para el futuro de la comunidad universitaria —que es nada menos que la sucesión por la Rectoría—, el domingo pasado dieron inicio los procesos de renovación de los cargos de directores de todas las facultades y la escuela de bachilleres de la UAQ, con el registro de los candidatos a elegirse (o reelegirse en la mayoría de los casos) como directores de sus respectivas facultades, para el periodo 2015-2018, que se empatará con el proceso de elección de la Rectoría de la máxima casa de estudios. En la historia de Querétaro la UAQ es un espacio altamente politizado en el que se han formado gobernantes, funcionarios públicos y judiciales, legisladores, políticos y líderes sociales; y como organismo, es también un actor político fundamental 
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en la vida democrática de los queretanos, pues por su diversidad de ideas y visiones de estudiantes, docentes y trabajadores administrativos, representa el mosaico social, político, económico y cultural que mejor refleja la realidad de Querétaro y su sociedad. No en vano, este proceso de renovación de las direcciones de facultades y de la escuela de bachilleres, que involucran a casi 35 mil votantes entre alumnos y docentes, será una radiografía que propios y extraños, pero sobre todo, los candidatos a gobernadores y los partidos políticos deberán analizar con detenimiento para diseccionar con la exactitud de un cirujano, todos y cada uno de los resultados que se arrojen; pues además de la cercanía con la jornada electoral, que es apenas de 2 semanas —ya que la jornada electiva universitaria será el jueves 21 de mayo y la elección constitucional el domingo 7 de junio—, al interior de cada facultad no sólo hay intereses académicos, también políticos, primero porque muchos de los candidatos a directores serán “rectorables” por naturaleza; y segundo, porque los partidos políticos se han hecho presentes entre la comunidad estudiantil y docente tratando de influir a favor de algún candidato a la dirección y viceversa. De esta manera y luego de que ayer se presentaran los candidatos registrados, ante sus respectivos Consejos Académicos para validar las ternas de candidatos, mañana darán inicio de forma oficial y hasta el 20 de mayo, las campañas electorales internas de cada facultad y de la escuela de bachilleres, para desahogar la jornada electiva el 21 de mayo y designar en sesión de Consejo Universitario a los directores electos el 1 de junio e iniciar su período el 15, justo una semana después de la elección constitucional. Hay que recordar que actualmente la UAQ tiene presencia en casi todo el territorio queretano, y que sigue siendo la opción de educación superior que mayor número de alumnos atiende en el estado, pero también la que mayor número de aspirantes rechaza por la falta de recursos económicos para abrir nuevos espacios para los miles de jóvenes que hoy reclaman un espacio de oportunidad para estudiar una carrera universitaria como elemento fundamental de la movilidad social. Hoy en México la inversión en educación superior apenas supera 0.65% del PIB, mientras que en los países desarrollados oscila entre 1.6 y 2% del PIB. Según datos de la OCDE, en México sólo 12% de las personas entre 55 y 64 años de edad han obtenido una educación universitaria, mientras que 23% de los jóvenes de 25 a 34 años lo han hecho. Este porcentaje de egresados universitarios sigue siendo muy inferior a la media de la OCDE de 39% de cobertura, y muchos de ellos no tienen eficiencia terminal ni trabajan en áreas afines a su formación académica. Parte del problema es que la gran mayoría de los recursos públicos destinados a la educación superior, son empleados para el pago de las remuneraciones del personal académico y administrativo de las universidades, y casi nada se destina para infraestructura, investigación, adquisición de libros y tecnologías, lo cual demerita la calidad educativa a nivel licenciatura y posgrado. A pesar de que cada año la ANUIES presenta a la Cámara de Diputados las conclusiones sobre la necesidad de aumentar los recursos públicos, y los rectores han planteado que el gasto en educación superior, ciencia y tecnología tendría que ser plurianual, pasar de 1% a 1.5% del PIB, y que con ello se incremente la matrícula 2% en la siguiente década; ello implicaría un aumento anual de 16 mil millones de pesos, adicional a los incrementos que cada año aprueba el Congreso para universidades. Las universidades públicas enfrentan graves problemas que presionan sus finanzas y en consecuencia el acceso y la calidad de la educación superior, lo cual es un problema de fondo que debe atenderse, como motor de crecimiento de la clase media y la reconstrucción del tejido social. Por ello, los candidatos deben dar prioridad al fortalecimiento de las universidades públicas, con énfasis en el respeto pleno de su autonomía. (EUQ 11)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/universidad-publica-y-proceso-electoral#sthash.1qHW04Hf.dpuf 
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